

Centro America

Subscripción mensual C. 1 00
trimestral 2 75
anual 10 00

EXTRANJERO

Subscripción anual oro americano \$ 5 00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador,
Rafael Alpizar

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres

Avenida primera Oeste No. 30
Frente al Hotel Internacional
Apartado de correo No. 268
TELEFONO No. 44

Toda colaboración será solicitada

Editor y Director,
Ernesto Martin SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSE DE COSTA RICA, MARTES 10 DE JULIO DE 1906

NÚMERO 8

ALMACEN de Abarrotes
AL POR MAYOR
Importación directa

LA PROVEEDORA

Andrés Sandoval
SAN JOSE

Especialidad en artículos de consumo diario

Precios los más bajos de plaza

BARBERIA SALON

San José, Junio de 1906.

Basilio Paniagua y Angel Zecca,
tienen el honor de ofrecer a sus
numerosos clientes y al público en
general sus servicios profesionales
en la Barberia Salon, de su propiedad,
situada frente a la Gran Vía,
Calle Central Sur, en la casa
contigua a la Cantina que fué de
Serafio Tomás.

Tendremos especial placer en
corresponder al favor que no dudamos
se nos dispensará, y haremos lo
posible porque el servicio sea
esmerado y a satisfacción de nuestros
favorecedores.

EL MEJOR REMEDIO

para el peor dolor

¿sabéis cual es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BÓTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Constantemente renueva sus existencias
Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes
San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS
Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

SOCIEDAD LIBRERA DE COSTA RICA

FONT y CA.

Apartado 194

CALLE 2ª SUR, 60 a 66 FRENTE A LA ALAMBRA

LIBRERIA—PAPELERIA

Objetos de escritorio—Útiles para escuelas

Buen servicio y más barato que nadie

Aviso importante

LA LIBRERIA DE J. J. A. MONTERO, situada en los bajos del Hotel
Imperial, tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un nuevo
surtido de mercaderías recibidas de

PARIS, NUEVA ORLEANS y ALEMANIA

tales como:

- Papel blanco y de luto, diferentes clases y tamaños
Sobres blancos y de luto, " " "
Blocks " para cartas.
Libros en blanco, gran surtido.
Libretas de bolsillo, " "
Papel dibujo, " "
Papel música, " "
Cuadernos para escuela, gran surtido.
Pinturas al óleo y acuarela, gran surtido.
Métodos de piano, violín, flauta y guitarra.
Violines varias clases.
Plumeros muy buenos para el polvo.
Solfeo de los Solfeos número 1 al 2 bis.
Métodos de solfeo por Eslava.
Estudios a 2 y 4 manos por Conccone.

Calendario

Martes, 10.—Santos Yanuario, Félix, Felipe, Silvano, Vital, Alejandro y Marcial, mrs. hijos de Santa Felicitas; Rufina y Segunda, mártires.

LOS SIETE HIJOS MARTIRES DE SANTA FELICITAS (165)

Siendo emperador Marco Aurelio Antonino, hubo en Roma una santa viuda llamada Felicitas, noble en linaje y más ilustre en piedad, que tenía siete hijos. Había hecho voto de castidad, ejercitábase en oraciones y obras de misericordia y con sus palabras y el ejemplo de su vida movía a muchos de los gentiles para que se hiciesen cristianos. Por esta causa algunos de los sacerdotes de los ídolos concibieron gran saña contra ella y contra sus hijos y procuraron con el emperador que los mandase prender. Remitióse la causa a Publio, prefecto de la ciudad el cual llamando aparte a la madre la rogó que sacrificase a los dioses del imperio, y que no le obligase a usar de rigor con ella y sus hijos. A lo cual respondió Felicitas: "No pienses, oh Publio, que con tus blandas palabras me podrás ablandar, ni con tus amenazas me podrás rendir, por que tengo en mi favor el espíritu de Cristo, y viva ó muerta te venceré. A esto respondió el prefecto: "Desventurada de tí! Y has de permitir que hasta tus hijos mueran a mis manos". "Mis hijos, dijo Felicitas, muriendo por Jesucristo vivirán para siempre". Y como al siguiente día, estando el tribunal en la plaza del templo de Marte, fue traída a juicio la madre con los siete hijos y el juez les persuadió que sacrificasen a los dioses: volviéndose a ellos la madre les dijo: "Mirad, hijos míos, el Cielo, en donde os está Cristo esperando con todos sus hijos; pelead valerosamente, por vuestras almas, y mostraos fieles y constantes en el amor de Jesucristo." El tirano oyendo estas palabras se embraveció y mandó dar a la madre muchas bofetadas, porque en su presencia daba tales consejos a sus hijos; y llamando luego delante de sí al mayor de ellos, que era Jenaro, y usando todo su artificio, para atraerle a la adoración de los ídolos no lo pudo conseguir; por lo cual lo mandó desnudar y azotar duramente y llevarlo a la cárcel. Por este mismo orden llamó uno a uno a los siete hermanos, y como viese en todos la misma constancia y resolución, después de haberlos castigado con muchos azotes, los echó en la cárcel, y dió aviso al emperador de lo que pasaba. El emperador ordenó que con diferentes géneros de muerte les quitaran la vida, y ejecutándose este impío mandato, Jenaro, siendo azotado gravísimamente y quebrantado con plomadas dió su espíritu al Señor; Félix y Felipe fueron molidos a palos; Silvano murió despeñado; Alejandro, Vidal y Marcial fueron descabezados; y la madre santa Felicitas, también fué martirizada al cabo de cuatro meses, y su martirio celebra la santa Iglesia a los 23 de noviembre.

CABLES del DOMINGO

Londres, 7.—Fué sorprendida anoche la Cámara de los Comunes por un discurso inesperado sensacional pronunciado por el secretario de Relaciones Exteriores

respecto a Egipto; cuando llegó la hora de tratar el presupuesto de Relaciones Exteriores se esperaba un debate interesante, pero se creía que Rusia ó el Estado Libre del Congo serían los asuntos discutidos. Hablando en tono solemne y en medio de intenso silencio el ministro de Relaciones Exteriores declaró que el reciente ataque a oficiales británicos en Tabah no fue casual sino la manifestación estudiada de un espíritu fanático que hace necesario el aumento de la guarnición en Egipto. Agregó que si no fuese sostenida enérgicamente la autoridad de lord Cromer y del gobierno egipcio, podría resultar una mala situación, necesitando la adopción de medios fuertes para combatirla, lo que sería especialmente repugnante a un gobierno liberal. Cuando comenzó el debate sobre el presupuesto extranjero varios miembros criticaron la política del gobierno especialmente el proyectado despacho de la escuadra a Cronstadt. Mr. Dillon reprochó fuertemente lo que calificó flagelaciones y ejecuciones brutales y bárbaras en Egipto, acusando a Grey de haber tratado de cubrir las. Grey hizo una respuesta general. Dijo que todas las relaciones extranjeras de la Gran Bretaña son amigables. Con respecto a los sucesos egipcios aceptaba completa responsabilidad. Hizo notar que pudieran tener siniestros resultados discusiones como la presente cuando se trataba de pueblos orientales. Pasó a referirse al reciente gran aumento de sentimiento fanático en Egipto, y por lo Africa sentinacional que pudieran hacer necesarias otras medidas para proteger a los europeos en Egipto. Así como están las cosas yo digo deliberadamente y con completo conocimiento de mi responsabilidad que si el Parlamento hiciera algo en este momento de debilitar ó destruir la autoridad del gobierno egipcio se hallarían cara a cara con una gravísima situación. Porque si el fanatismo dominara a la autoridad constituida pudiera haber necesidad de adoptar medios extremos. Con relación a la visita de flota a Cronstadt dijo que sería imposible cambiar el plan sin causar sospecha de que la Gran Bretaña hayase declarado a favor de una fracción y en contra de otras. La visita se hará en espíritu amistoso, siendo cumplimentada a Nicolás y a la nación rusa; que no podía imaginar que el Parlamento ruso la interpretara como manifestación de parcialidad de la Gran Bretaña. En un parte que se despachará al Parlamento ruso extendiendo felicitaciones del más antiguo al más joven de los parlamentos, muchos miembros de la Cámara de los Comunes fijan sus firmas. El mensaje también invitará a los miembros de la Duma a la conferencia internacional de arbitraje que se verificará en ésta a fines de julio.

Petersburgo, 7.—La improbabilidad de formar un ministerio de coalición junto con la fuerza que desarrollóse últimamente, el gobierno en el consejo del Imperio ha tenido efecto de prolongar temporalmente la vida del ministerio de Goremykin. También ha dado por resultado que el Emperador ha postergado su viaje a aguas filandesas. De acuerdo con la decisión del Congreso obrero y aldeano que verificóse en Helsingfors se han despachado emisarios a todas partes de Rusia para aconsejar a las sociedades de obreros continuar sus preparativos para un levantamiento a mano armada, pero se espera, la señal de Petersburgo. Durante el debate en la Duma sobre el informe respecto a Bialystock, el sacerdote ortodoxo Aranasioniff del partido radical, atacó violentamente la política del gobierno, que en vez de dirigirse a la pacificación del país, parecía estar dirigida a provocar motines antisemiticos y toda clase de conflictos, incitando razas contra razas y clases contra clases mediante proclamas contra los judíos y revolucionarios.

Batum, 7.—Se ha concluido el mita de la tropa. Los jefes escapáronse. En

LIBRERIA Y PAPELERIA

—DE—

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones a revistas de todas partes.—Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acóndase a la RELOJERIA de

Gregorio Soto

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad]

UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

GRAN COLECCION DE PLANTAS

DE ALFREDO BRADE

Se hace cargo de vender y trasplantar siembros y de adornar salones para bailes y casamientos

Restaurant Central

DE

H. MONLOUIS

Ofrece al público el mejor servicio en cuanto a comida, bebidas y banquetes. Es el único restaurant que sirve a la carta a cualquier hora del día ó de la noche. Cocina francesa, americana y española. Cuenta con una cantina de primera con cuartos lujosamente amueblados. Está situada en el punto más céntrico de San José a 100 varas del Teatro Nacional. Frente a la Fotografía de Rudd.

Gran Fabrica y Almacén de Muebles

Jorge Morales Bejarano, Propietario y Maestro de Talleres

Gran existencia de muebles de sólo maderas del país, pues conocido es que el mismo nogal extranjero se pica. Elegancia, solidez y economía. Pueden justificarlo ininidad de personas, entre ellas el Ministro Lic. don Luis Anderson, Lic. don Manuel F. Jiménez, don Felipe Herrero, etc., que usan muebles construidos en mis talleres. Antes de comprar muebles en otra parte, sírvase visitar mi Gran Almacén y examinar mis estilos y precio y calidad de maderas, yo no engaño el cliente, el que sin temor de engaño quedará satisfecho.—Firmado por el propietario, JORGE MORALES BEJARANO.

por equivocación con vista de la inicial L. que él usa en su firma. Hecha esta importante rectificación se procedió á la elección de los suplentes de la Permanente que han sido electos don Alfredo Sancho, Luis R. Flores y José Figueredo.

Continuó la discusión del Presupuesto.

Se lee una comunicación del ministro de Hacienda, en la cual se dice que la partida de \$ 60,000 que aparece en el Presupuesto adicional votado por la Comisión Permanente en los últimos tiempos de Esquivel, no se ha invertido y que por esa razón se incluyen en este otro Presupuesto.

El diputado Herrera pide la palabra y dice que el señor ministro no contesta categóricamente las preguntas que el Congreso le hizo, pues la partida es evidente que e tí repetida, puesto que aparece en los dos presupuestos, y que si nó toda al menos parte de la primera partida, se ha gastado, puesto que Esquivel y su comitiva salieron del país y recibieron fondos de cuenta del Estado antes de remitirse al Congreso el presupuesto que se discute, en el cual figura la nueva partida de \$ 60,000, que en tal virtud lo que debe contestarse es cuánto se ha invertido en la legación de Esquivel hasta la fecha, en virtud del presupuesto adicional, y cuánto falta por invertir para completar los sesenta mil colones. Termina manifestando que hace moción para que se suspenda la discusión de la Cartera de Relaciones Exteriores, mientras que el señor ministro de Hacienda da una contestación más concreta y terminante á las preguntas formuladas por el Congreso.

El diputado Saborío se muestra satisfecho con la contestación del ministerio.

El diputado Gutiérrez amplía las razones expuestas por el señor Herrera, y dice que él se atreve á afirmar que el señor Esquivel retiró fondos del erario á cuenta de su legación, antes de salir del país, lo mismo que sus acompañantes, fondos que han sido girados de la suma de \$ 60,000 votada en el Presupuesto adicional, y que eso es precisamente lo que se desea saber para calcular el saldo que falta por invertir en esa legación.

El diputado Pinto dice que si no se ha invertido esa suma, como lo asegura el ministro, debería aparecer como saldo del anterior presupuesto, á favor del nuevo.

Continúa el debate entre los representantes Saborío, Pinto y Tinoco. El representante Herrera dice que el Congreso va á abdicar su soberanía ante la voluntad de un ministro, si no se aprueba su moción, pues el ministro evade las preguntas que el Congreso Nacional le hizo.

Al efecto lee copia de la comunicación dirigida por los Secretarios del Congreso al señor ministro y la contestación de este funcionario, de donde se desprende evidentemente que el señor ministro dándole un hábil giro á la cuestión, no ha contestado las preguntas formuladas.

El señor Casoria hace algunas

observaciones acerca del tiempo que se está gastando en esta discusión.

El señor Pérez Zeledón dice que él conceptúa que una pregunta formulada por la Cámara, debe ser contestada categóricamente. Que eso es lo natural y corriente y que lo contrario dice mal del poder del Congreso.

El señor Faerron apoya las ideas externadas por el representante Pérez Zeledón, siempre que las preguntas se le formulen al Sr. ministro de Relaciones Exteriores y no al de Hacienda.

Puesta á votación la moción del representante Herrera, fué desechada.

En discusión el artículo referente á la Cartera de Relaciones Exteriores, el diputado Agüero hace moción para que se supriman las partidas asignadas á los cónsules de Costa Rica en París y Panamá.

El representante Gutiérrez apoya la moción y manifiesta que se comete una injusticia remunerando los servicios de unos cónsules cuando á la mayor parte no se les retribuyen.

El señor presidente Tinoco y el representante Jiménez, don Carlos, defienden esas partidas, especialmente la que se refiere al cónsul en París, señor Alvarez.

El diputado Saborío, don Carlos, está de acuerdo con la moción del señor Agüero; el señor Tinoco la combate.

En votación dicha moción fué aprobada por lujosa mayoría.

Se leyó el artículo 7º, que comprende los gastos de la cartera de Justicia.

El diputado Coto Fernández hace moción para que el sueldo de los alcaldes del cantón primero de San José, se ascienda á \$ 150. Pacheco, don Félix, apoya la moción. Don Carlos Saborío también la apoya y excita al señor Coto para que haga extensiva su moción á los jueces, asignándoseles \$ 40 más, hasta completarles un sueldo de \$ 300.

Chacón apoya la moción. Gutiérrez don Tobías la apoya y cree que debe hacerse extensiva á los secretarios y notificadores de las alcaldías, empleados muy mal remunerados y que tienen exceso de trabajo.

Puesta á votación la moción se aprobó.

El representante Saborío hace moción para que se aumente á \$ 300 el sueldo de los Jueces de Primera Instancia de San José.

El señor Faerron objeta la solicitud del señor Saborío, y dice que no ve por qué motivo ha de mejorarse la condición de los jueces de San José y no la de los otras provincias.

Gutiérrez don Joaquín, pide la palabra para impugnar la moción haciendo las mismas consideraciones que el representante Faerron.

Chacón desea se pida un informe á la Corte de Justicia.

Continúa el debate entre los representantes Tinoco, Jiménez, Carlos María y Coto y puesta á votación la moción y fué desechada.

A las cinco y diez minutos de la tarde se suspendió la sesión para continuarla á las siete de la noche, después de haberse leído en segundo debate algunos otros proyectos.

El ascensionismo en práctica

Otra víctima del ascensionismo

Novedad y no poca provocó el domingo la ascensión de un globo en esta ciudad, no porque fuera cosa nunca vista entre nosotros, pues más de uno, de colores, nos ha tocado ver en su ascenso en todas las épocas de nuestra vida independiente (valga la metáfora), sino porque se trataba de un ascensionista de campanillas, como no lo habrá, quizás, de más vuelo en la América del Sur, ahora que en el Brasil se va á reunir el Congreso Pan-americano.

Desde temprano—á las 6 y media—más de mil personas esperaban el globo en la Plaza de la Fábrica y Avenida de las Damas.

Dieron las diez y media y el globo se elevó con extremada velocidad. La muchedumbre allí reunida se dispersó por todo San José, siguiendo el rumbo suroeste que el globo y el intrépido ascensionista habían tomado.

La distancia que recorrió por los aires, fué poco más ó menos de dos á tres mil metros, cayendo en el solar de la casa del doctor don Luis P. Jiménez.

El gentío que frente á la propiedad del Dr. Jiménez se había aglomerado pocos instantes después de haber caído el globo, era inmenso; todos querían ver á un tiempo al ascensionista para lo cual asaltaron la verja de la casa.

Esta no resistió, pues estaba recién construída, y con todo y pilastrón de cal y canto, se vino al suelo cogiendo debajo á diez personas, entre niños y hombres.

El pánico fué terrible al ver á los que presos bajo la baranda hacían esfuerzos supremos por salir. Por fin lo lograron con ayuda de algunas personas, encontrándose se gravemente herido un niño como de quince años de edad, quien sin movimiento permanecía tendido en el suelo, de donde fué llevado á casa de don Manuel Argüello de Vars.

Llamado inmediatamente el Dr. Zumbado, cuya residencia está á pocas varas del lugar del accidente, le practicó la primera cura.

El joven se llama José Vargas, recibió una honda herida en la frente, otra en la cabeza y tiene un brazo astillado por completo.

En el Hospital se le está atendiendo.

Avisos de actualidad

ATENCION
A precio muy alto se busca "El Noticiero de 4 de mayo de 1903, donde se habla de emisiones clandestinas de los billetes de 50 pesos de Nicaragua y de los de 50 pesos de Colombia, hechos en Costa Rica."
El ex-director y grabador oficial por contrato con el gobierno de Colombia,
F. E. LEHNER.
Frente á la boletería del Teatro Nacional

Société Francaise

DE
Bienfaisance du Costa Rica
Les membres de la Société sont convoqués á une réunion générale qui aura lieu á la maison du Président á 8 heures, le mercredi 11 de couant á 1 heure du soir, á fin de nommer le Conseil d'Administration pour l'année prochaine.
San José 6 Juillet 1906.
E. LAMICQ.

"MONGITO"
El famoso y acreditado establecimiento conocido con este nombre se vende. Está en una de las mejores puntas de San José.

JOAQUIN CHAVES S.
Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de Carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc.
Avenida Central, frente á la Eureka—San José, Costa Rica.

CRONICA

Baile
En casa de don Florentino Castro, situada en la Sabana, hubo el domingo un baile, el cual estuvo muy animado.

Matrimonio
El de don Isaac Zúñiga Montúfar con la señorita Anita Pagés se verificará el 21 en la noche en casa de la novia. A la ceremonia no asistirán sino los parientes más íntimos por estar de duelo la familia de don Jerónimo Pagés.

Escuela de cocina
El entusiasmo sigue creciendo. Pasan de ciento las señoras y señoritas que han pedido matrícula. Ojalá que como sucede siempre entre nosotros ese entusiasmo no decaiga.

Un toro
El domingo en la noche, como á las 7, un toro que traían unos hombres por la calle de San Sebastián atropelló á un muchacho, el cual salió de los cuernos del "bicho" tan maltrecho que aun guarda cama.

Bueno sería que en poblado se prohibiera la conducción de toros en la noche.

Acequia
La que queda frente á la casa de los señores Rodríguez, donde actualmente tiene su taller de mecánica el señor Hamaier, se encuentra enteramente destapada.

Sería conveniente se le mandara poner unas tablas para evitar desgracias.

Corrector
Don José León Fernández ha vuelto á su puesto de corrector de pruebas en la Imprenta Nacional. Ya se había hecho notar la ausencia del señor Fernández.

Musical
De nuestro colega "La República" tomamos la siguiente gaceta:

Muchos comentarios hemos oído acerca de la campaña que hemos abierto, para que se le haga justicia al modesto músico don Pedro Fernando Rojas, enviándolo á Europa á perfeccionar sus estudios en el divino arte de la música.

Personas de alta sociedad y de toda clase social han visto con generosidad nuestras gacetas y aplaudido nuestro correcto proceder, puesto que se trata de favorecer á un pobre que desea serle útil á su Patria querida. Desde luego, nos felicitamos y que sepa el público que este diario hace justicia á quien la merece.

Difteria
En Heredia hay un caso de difteria. Lo sufre un niño del señor licenciado don Albino Villalobos. El estado del enfermito da pocas esperanzas de mejoría.

Se han tomado las debidas precauciones para evitar en lo posible el contagio.

Por
la rectificación que hizo ayer en el Congreso el diputado don Ramón L. Cabezas, quedamos entendidos de que esa L es abreviatura de "Lorenzo", y que no significa "Licurgo".
¿Ya lo sospechábamos!

Municipalidad de San José
Tampoco anoche hubo sesión municipal, pues el reporter nuestro enviado á ella estuvo hasta muy pasadas las 7 frente á la Gobernación, sin que las puertas de ésta se abrieran ni hubiese señales de sesión.

¿Qué misterio o cerrará eso de no reunirse el concejo?

¿Se habrán acaso retirado los ediles al Monte Aventino de...
Rigritia?

Tip. COSTARRICENSE

Compañía Hamburguesa Americana

Linea Atlas

Vapores Sarnia, Alleghany, Sibiria y Venetia

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así:

Primera clase, Limón á New York \$ 40-00
Ida y vuelta, 75-00.
San José, Junio 12 de 1906
John M. Keith,
AGENTE.

EL COMETA

Establecimiento de licores, vinos, abarrotes y víveres

SURTIDO RENOVADO PERMANENTEMENTE
Pesas y medidas garantizadas. Se atiende á los clientes con cortesía y cariño.

JADWISIA DE PICADO
Doctora en Medicina y Cirugía
OFICINA CONSULTAS
50 varas al Norte de la esquina De 8 á 10 a. m.—
Norcoste del Mercado. —y de 1 á 3 p. m.

Al Siglo Nuevo
ALMACEN DE ABARROTES Y TEJIDOS
Gran surtido de galletas finas, aceite Salat, phosphato Fali res, cigarrillos Coquetas, arroz de primera, y la renombrada cerveza Schlitz. Todos estos artículos se encuentran siempre en la casa

CAFE VALBUENA
—DE—
Jose Maria Arias
San Jose, junto al Teatro Varietades—
Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, deseosa siempre de diversiones que no perjudican y sí recrean el espíritu.
La clientela es numerosa.
Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRIOLES.
En el ramo de tostados, sandwiches, taquitos, biscochos, pasapas, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnífico BILLAR.

LA REVOLUCION DE GUATEMALA

EL YUNQUE

Situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central. Allí se componen y se venden Cocinas de Hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA DULCE; composición de Bicicletas y Velocipedos se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar de trabajos en los ramos de ARMARIA, HERREERIA—FONTANERIA Y H. JALATERIA. En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el pueblo ocupe.

Apollinaris
"LA REINA DE LAS AGUAS DE MESA"
PREMIADA CON:—
GRAND PRIX
Exposcion St. Louis, 1904
Venta Anual: 30,000,000 Botellas.
Embotellada solamente con su propio gas natural y unicamente en el Manantial Apollinaris, Neuenahr, Alemania

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

Busque la de Calzado de ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños. Solicite en la Zapatería de Roberto Sánchez

LAS PIELS MÁS FINAS Y CONSISTENTES

Con poco dinero se consigue un par de zapatos de inmejorable calidad. Dirección:—Avenida Central O., frente al Mercado y contiguo á Mr. Asch.



PUPERIA, VINATERIA Y BILLAR Artículos frescos y licores de todas clases Primera Avenida Oeste, frente á la Plaza de la Artillería

SASTRERIA

DE VICENTE MONTERO G.

Constante renovación de casimires ingleses y franceses. 1a. Avenida Oeste, 50 varas al Este de la Oficina de Correos.

Santos Pastor

avisa á su numerosa clientela que de nuevo se encuentra al frente de la antigua y acreditada zapatería

LA COSTARRICENSE

1ª Avenida Oeste.— Esquina opuesta al Correo

Advertisement for A. Leiva y Ca. ANTIQUA CASA ALFARO. SAN JOSÉ COSTA RICA IMPORTADORES. Gran surtido de mercaderías constantemente renovado.

Cervecería



JOAQUIN LLINAS

AGENTE COMISIONISTA

San José—Costa Rica

FOLLETIN DE PATRIA

10 de julio de 1909.

RESURRECCION

NOVELA

por D. JOSE MARIA RIVAS GROOT

¿Recuerdas? César les tenía miedo á los hombres pálidos y nerviosos... Vamos—agregó burlonamente mientras se enroscaba el breve mostacho á estilo de mesquetero—vamos, que no es malo inspirarle temor á un Emperador como Augusto.

Al llegar al extremo de la avenida de acacias que conducía á las

aguas, divisamos de lejos las torrecillas del palacio de Chastel Rook. La conversación de mi amigo pasó á versar sobre Margot. —¿Margot amará á Pablo? Nunca he podido definirlo, aunque la vea complacerse en las conversaciones del marino, en aquellas cenas impregnadas de vida, de colores y llenas de imágenes vibrantes. En el fondo me parece ella uno de esos espíritus insaciables, siempre ansiosos de un más allá de lo ignoto, del misterio. Acaso está esa alma femenina atormentada por ideales místicos, ansiosa de tender las alas del espíritu por las claridades azules de horizontes finitos. Ha adivinado que aquella música es escrita para ella. Su alma busca inconscientemente aquella otra alma que, á través del bosque, llega á hablarle con la voz femenina de las flautas, con el

acento viril de los violoncelos. Sin duda, en esos ensueños, cuando mira desde la escalinata con miradas semejantes á la de las esfinges del parque, ella creará ver aquel desconocido, y arrobada por las armonías musicales, lo imagina quizás con la hermosura serena de un dios griego, seductor como un príncipe de cuento árabe. — Estábamos en el salón de lectura de la casa de baños. Jenkins, extendido en una silla mecedora, desaparecía tras un número de El Times. Dulaurier rasgaba las hojas del último número de Cosmópolis, reclinado en su sofá de mimbrés.— Entró de pronto Pablo, y acaso sin notar la presencia del artista, dió la noticia de una derrota de los ingleses en Egipto. El Times se

frunció con la sacudida de una mano nerviosa, y el pintor, leyendo para sí, replicó con la lectura de otra noticia. "Noticias de Africa.— Cable especial para El Times.—Una expedición francesa se encaminaba á las fuentes del Níger para ocupar el territorio. Halló la región ocupada desde el día anterior por nuestros exploradores británicos, á órdenes del Coronel Mackings-tosh. Hubo un choque entre las dos expediciones; los franceses han abandonado sus pretensiones á las fuentes del Níger..." Y con acento de ironía nerviosa tataro Jenkins la orgullosa canción de los de los marinos ingleses: Rule, Britannia, rule the waves. Pablo, que había tomado "El Figaro", replicó leyendo con acento de sarcasmo:

'Calcuta, agosto 24.—Movimiento de insurrección en la India á causa del hambre. El Gobernador se ha refugiado en el barrio del centro. Veinte mil indígenas han perecido de miseria. La insurrección en la región de Bombay tiene proporciones terribles. Cinco mil ingleses degollados... ' Y con acento en que vibraban la cólera y el sarcasmo agregó: God save the Queen! La mano enérgica de Jenkins rasgó "El Times", Pablo arrojó lejos "El Figaro", y los dos hombres, de pie, heridos, frenéticos, se miraron cara Dulaurier y yo hicimos esfuerzos por calmarlos, pero todo en vano. La electricidad positiva de Pablo y la electricidad negativa Jenkins necesitaban un choque, una descarga. Una hora después se habían enviado los testigos y quedaba arre-

glado un duelo para el día siguiente, al caer la tarde, en un sitio solitario de la floresta, frente á la ermita que habitó Juan Jacobo Rousseau. —Ya lo ves, me decía Pablo al día siguiente, mientras abría la cortina de la ventana: el día de un duelo como éste, brilla una mañana tan alegre como cualquiera otra. Si esto pasara en una novela, se pintaría un amanecer sombrío, con su escenario de lluvias y relámpagos, para armonizar con la muerte de uno de los protagonistas. A propósito: me viene ahora á la memoria el verso de Racine en Fedra A verte vengo, oh sol, la vez postrera. Y sonrió con una sonrisa fría que no pasó de los labios, sin iluminar la pupila, sin ir al fondo del alma.

LA BARCELONA Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente. Depósito de los afamados "purros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones. NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

JARDINERIA EL PORVENIR La Sabana Quinto Braghiroly Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia. En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

Dr. E. Friis avisa á su clientela que habiendo regresado de su viaje, está otra vez en su despacho á disposición del público en general

Casa de salud En este establecimiento dirigido por el DR. J. I. TOLEDO LOPEZ SE DA A LOS PACIENTES COMODIDAD Y SERVICIO ESMERADO. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras. Se aplican, como anestésico, las inyecciones del raquis, que hacen inútil el uso del éter ó cloroformo. Oficina: frente al Parque Central Sur, de 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Té Negro MARCA OYAMA El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país. MARCA MICADO El mejor té "Englis Breakfast" que se consume en el país. BOTICA FRANCESA Hermann & Zeledon BOTICA FRANCESA JESUS PRADA San José, Avenida 12 Este Compone guitarras, violines, bandurrias etc. etc. Compra mandolinas viejas.

Pérez Hermanos y Compañía AGENTES Y COMISIONISTAS Propietarios del Aserradero del Mojón y Fábrica de Puertas y Ventanas Oficina en San José: Av. C. Este No. 270. Telefono 116 Habiendo adquirido la maquinaria correspondiente, tenemos el gusto de avisar á los señores constructores, contratistas y demás interesados, que desde 29 de junio está en plena operación nuestro taller de PUERTAS Y VENTANAS etc, cuyos productos podremos ofrecer á precios sumamente económicos, dado el magnífico trabajo de las máquinas, tanto por lo que hace á rapidez como á perfección del acabado y por la insuperable calidad de las maderas que son empleadas, provenientes de la zona Atlántica y Pacífica y de Dota. CARTON FIELTRO AISLADOR PARA TECHOS Y PAREDES Hemos importado una regular cantidad de este artículo, de universal uso, en construcciones de madera para interceptar el calor, el frío y el sonido ó indispensible en cualquier edificio cuyo techo sea de hierro. Las muestras y datos sobre precio, etc., pueden obtenerse en nuestra oficina de San José. MADERAS Compramos cedro amargo y dulce, laurel negro, ciprecillo y demás maderas escogidas en piezas serradas ó en trozas, ya sea puestas en nuestro switch de San Pedro ó por lotes de carro entero en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril de Costa Rica ó del Ferrocarril al Pacífico. IMPORTACION Y EXPORTACION Como representantes en Costa Rica de los señores F. & J. MEYER de Nueva York, de quienes hemos recibido una gran variedad de catálogos y cotizaciones sobre los principales artículos de manufactura americana, solicitamos pedidos, los que serán atendidos con el mayor esmero y pericia por nuestros representantes, dada su larga experiencia en el negocio. Igualmente solicitamos consignaciones de productos del país, los que serán realizados á los mejores precios con un gasto mínimo. Condiciones especiales de crédito para personas responsables. Los comerciantes de segundo orden pueden hacer sus pedidos directamente al exterior, ahorrando, así, la pingüe ganancia del importador. San José, julio de 1909. PEREZ HERMANOS y Co.

El Triunfo del Mérito. La fabricación de una buena Emulsión de aceite de bacalao requiere máquinas y aparatos científicamente contruidos que los boticarios no poseen. Una mala emulsión produce en los enfermos el trastorno de las funciones digestivas, impobilitando la nutrición y retardando la cura.

El Triunfo del Mérito. Todo el que tenga que comprar un frasco de emulsión de aceite de bacalao debe exigir que el boticario le venda la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" que lleva la marca del "hombre con el pescado á cuestas." Esta marca significa lo mismo que la marca de ley que se encuentra en las joyas de plata ó oro. Emulsiones que no llevan esa marca son lo mismo que las prendas falsas doradas ó niqueladas que fabrican los charlatanes para engañar á los incautos. La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" ha sido recetada universalmente durante los últimos treinta años con éxito siempre creciente para curar la tuberculosis, las enfermedades del pecho en general, la escrofulosis, raquitismo, anemia, clorosis y todas las afecciones que dependen de la debilidad orgánica. La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" es un alimento en forma concentrada que nutre y estimula el apetito de los enfermos poniéndolos en condiciones para poder ingerir y digerir los alimentos ordinarios. Tratándose de la salud ningún medicamento es caro, si es bueno. Hay razón sobrada para que la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" cueste unos centavos más que las emulsiones de pacotilla. Con ella los enfermos sanan pronto. Con ella no hay engaño. SCOTT & BOWNE, Quié NUEVA YORK.